
Compte-rendu de la réunion des contributeur.rice.s
Tiers lieu l'Esperluette – Saumur

15 novembre 2022

Présentes : Monique, Gaëlle, Chantal, Catherine, Claudine
Excusé.e.s : Isabelle, Nathalie et Loubna

- Météo d'ouverture

Liste des abréviations pour faciliter ce compte-rendu : CR = compte-rendu, CA = conseil 
d’administration, CV = Cercle VerTueux, MAJ = mise à jour, GP= gouvernance partagée, TL = 
Tiers lieu

- Validation du CR de la dernière rencontre. Merci à Maureen de l'avoir fait et bonne 
continuation à elle pour ses autres aventures.
Compte-rendu validé.

- OJ de la rencontre d'aujourd'hui :
1- Thématique commune entre l'UnipopS et le CV.
2- Convention pour l'occupation du lieu
3- Communication interne : Mettre en place un relevé des décisions de la réunion des 
contributeur.rice.s consultable pour tous et toutes
4- Communication externe : Envoi de la lettre mensuelle + comment mieux communiquer sur nos 
évènements.
5-Gouvernance partagée
6- Actualité des groupes

1- Proposition d’une thématique commune entre l'UnipopS et le CV cf dernier CR. Le CA du 
CV a validé la participation à une thématique commune pour 2023 à partir de « Déconstruction pour
ouvrir les imaginaires »  A approfondir au sein de chacune des asso et dans la réunion des 
contributeur.rice.s.

2- Convention pour l'occupation du lieu : Le CA du CV l'a validée et Gaëlle l'a mise en forme 
(voir en PJ)
Nous convenons d’ajouter la phrase suivante : pour les personnes qui se réunissent régulièrement 
dans le lieu, nous leur demandons d'être partie prenante dans la vie du TL, par exemple : participer 
à la réunion des contributeur.rice.s et/ou aux réunions des 2 associations et/ou à des actions 
bénévoles d'une façon ou d'une autre et/ou être relais des infos du TL... 
Une première convention va être signée demain. Il s’agit de celle entre UnipopS et le collectif 0 
déchet pour leur première réunion de reprise après une période sans activité collective. 

3- Communication interne :  A partir de ce jour, nous mettons en place un relevé des décisions 
prises dans cette réunion des contributeur.rice.s. Il s’agit de faire mémoire pour l’organisation du 
lieu pour nous-mêmes et les nouveaux venus.  
Relevé des décisions prises jusqu’à ce jour : 

1- Faire  régulièrement des réunions de contributeur.rice.s. Décision prise lors de la 1ère 
rencontre : 8 avril 22 ?

2- Faire une convention commune  de mise à disposition du local . Décision mise en débat le
16 nov 22 et validée le 5 novembre 22: tout projet de convention est discuté en réunion des 
contributeur.rice.s sauf urgence et, dans ce cas, l'autre asso doit être informée par @ au moment de 
la signature au plus tard. Cela constituera obligatoirement un point à l’OJ de la prochaine réunion 
des contributeur.rice.s



 3- Décision du 5 nov 22 : Mise en place d’un relevé des décisions prises pour le 
fonctionnement de l'Esperluette. Il sera sur le site  et dans un classeur des décisions disponible au 
local. Il sera mis à jour en cas de changement de décision pris en réunion de contributeur.rice.s.
Gaëlle le prépare sous forme de tableau et chacun.e est responsable de penser à proposer des MAJ 
et de mettre en discussion qui les inscrit dans le relevé de décisions.

4- Autre décision de ce jour (5 nov 22): cf ci-dessous : Avant le 20 du mois, les référents 
d’un évènement du mois suivant transmettent une phrase de présentation que Gaëlle reprendra dans 
la lettre mensuelle d’info.

4- Communication externe :
1-Envoi de la lettre mensuelle : Nous saluons son existence. Merci Gaëlle !

Nous convenons de compléter le titre de l’événement par quelques mots d'explications (1 phrase 
max) fournis par les référents de l'action. L'idéal = envoi de la lettre dans la semaine précédant le 
début du mois = donner à Gaëlle le texte avant le 20 du mois du précédent

2- comment mieux communiquer sur nos événements.
Demande de Gaëlle : concevoir la com collectivement et déléguer la mise en œuvre. Projet d'un 
recrutement en contrat aidé fait pas l'UnipopS dont les missions pourraient être : accueil du lieu + 
communication (dont réseaux sociaux) + télépop
Dès que le CV aura les financements (ils sont demandés), un poste CV pourra être chargé de 
l’accueil du lieu et de la communication sur les événements. Le poste de l'UnipopS sera donc amené
à évoluer.

Demande de Catherine de développer l'information sur les réseaux ex. les réels d'Instagram.
Cf RGPD : Des personnes peuvent s'inscrire sur notre site, nos réseaux, on ne le fait pas pour elles.
Développer les personnes relais qui diffusent de ce qui se passe dans le lieu.
La prochaine lettre d'info sera envoyée au groupe Habitat participatif. Il y aura la mention 
inscription possible à cette lettre et éventuellement, désinscription plus tard.

Gaëlle rencontre lundi 21/11, les travailleurs sociaux de la CAF pour parler des activités du lieu.

5- Gouvernance partagée : Le PNR a proposé une demi-journée de formation GP dans les tiers 
lieux. Monique et Claudine y ont participé. Matinée dynamique avec apports théoriques, travail en 
petits groupes… 26 participants qui ont demandé à approfondir à l'avenir. Plusieurs TL venaient de 
Tours, Chinon jusqu'à Chenehutte. Un tableau nous a été donné = Outil intéressant pour, dans un 
premier temps, faire un diagnostic de notre fonctionnement. A revoir en réunion de 
contributeur.rices une prochaine fois.
Le texte proposé par Claudine sera envoyé avec ce CR et sera à l'OJ de la prochaine rencontre 
contributeur.rice.s

6- Actualité des groupes:
Nous ne passons pas tout en revue, juste les nouveautés ou les changements.

-le 3/12 de 10h à 12h l'Unipops organise une participation collective  par visio à la 
formation : « Accès à une alimentation choisie pour toutes et tous : vers une SSA ? » Information 
notamment à faire auprès de l’AMAP. 

- Prochain arpentage, l’idée est là mais il n’est pas prêt
-Le vendredi 16 décembre à 19h , l'UnipopS propose une soirée des Alternatives sur le 

thème « Education sans violence » Gaëlle voit avec Gunnar le texte de la communication. Claudine 
Enverra le texte à nos contacts, au kiosque et à CO.

-Les activités permanentes se poursuivent dont le jeudi : Papothèque et cercle de parole 
animés par Catherine

-Suite au débat dans le cadre du décodage de l'actu du mercredi 9/11 sur le Contrat 



d'engagement républicain, Monique informe que la situation est grave = derrière un texte aux mots 
anodins, il y a beaucoup d'enjeux = l’avenir des associations est en danger. mettre lien du CAC 
Atteinte aux libertés, pas de possibilité de recours. Des extraits de l'enregistrement audio de cette 
soirée seront mis sur le site de l'UnipopS

-La grainothèque a organisé un atelier semis. Projet d'un autre atelier sur un témoignage de 
l'histoire de la biodynamie.

- A ne pas manquer (comme le reste d’ailleurs ! Humour…) samedi 17/12 apéro du marché 
avec le vin chaud spécial fêtes préparé par Gaëlle

A noter :Vacances de Gaëlle du mercredi 21/12 soir au jeudi 5/01 matin. Pas d'ouverture du local 
pendant cette période notamment à cause du chauffage.

Prochaine réunion :  le mercredi 18 janvier à 18h30: 
-discussion sur le texte GP proposé par Claudine. Le projet était de le mettre sur le site du TL
-Actualité des groupes et projets
Gaëlle informe les personnes concernées par la réunion et Chantal l'animera.
 


